



## Les collégiens de Louis Merle vont aux sources de la mémoire.

publié le 06/12/2018

Lundi 03 décembre, une classe de 3ème du collège Louis Merle s'est rendue aux archives départementales à Niort. Leur objectif ? Découvrir l'univers des documents anciens et plus particulièrement suivre les traces laissées par la 1ère guerre mondiale dans le département. En effet, un projet pédagogique sur la transmission de la mémoire a été labellisé par la mission centenaire, incluant un travail sur les sources historiques locales, les sources audio, et une bande dessinée historique.

Lors de leur déplacement les collégiens ont pu de manière exceptionnelle, découvrir tous les services des archives (restauration des documents, dépôt des archives, salles de classement...), les métiers qui y sont liés, en étant guidés par des membres du personnel connaissant chaque centimètre des 17km des rayonnages. Un temps de travail avait été préparé en amont dans le cadre du projet Centenaire : il a permis aux élèves d'explorer des documents uniques et hétéroclites : cartes postales, télégrammes, affiches, compte-rendu administratifs, programmes de spectacles, chansons...

Elèves comme adultes sont ressortis grandis de ce moment. Les collégiens vont désormais poursuivre le travail engagé avec les résidents de l'EHPAD de Secondigny, associés au projet tout au long de l'année.

A venir au collège : l'exposition « les Deux Sévriens dans la guerre. Loin du front, un front intérieur » qui sera présente du 10 décembre au 18 janvier 2019.

### Portfolio



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.